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□ 本报记者 姜言明 刘培俊

手机支付抢占百姓消费场所

“以后出门带个手机就可以逛超市了。”
6月29日，泰安市民郭凯霞在体验了一把手机
付款购物后，欣喜地告诉记者。

跟郭女士一样，最近不少市民慕名前去一
家开通“支付宝”付款业务的超市做了体验。
“比刷卡消费还方便，不用带卡带钱包了，省
去了不少麻烦。”市民王然跟老伴每天傍晚都
会到市政广场锻炼身体，习惯了轻装简行的他
们，每次出来基本上只带手机，必要时才带少
许现金。

“有时看到超市搞打折促销活动，苦于出
门没带太多钱，往往就失去了购物的大好时
机。超市推行手机支付后，这样的烦恼就不会
再有了。”王然告诉记者。

“刚开通手机支付方式的那几天，市民体
验热情还是比较高的，平均每天通过支付宝付
费的客单数在一二百单左右。”泰安市东岳大
街某超市工作人员介绍，手机支付既方便消费
者，也提高了收银效率，降低商超运营成本，
减少了顾客排队时间。

“消费者首先要登陆支付宝钱包，收银员
在支付宝收款机上输入所购商品金额，然后用
扫码仪扫描手机上的条形码，金额会出现在手
机上，消费者输入密码，确认付款，即可完成
交易。”该超市工作人员给记者演示操作过程
时说，整个流程不超过两分钟，省去了找零钱
的麻烦。

在东岳大街路段一家时尚餐厅，消费者不
仅享受到了这一便利，还得到了打折优惠。
“支付宝和微信钱包都在抢占传统餐饮企业市
场，我们选择与其中一方合作，理由是他们不
仅免费为我们提供了设备，还对使用这一消费
的顾客进行打折，帮助我们刺激顾客消费，达
到了多赢的目的。”该时尚餐厅经理告诉记
者。

除了商超和餐饮企业，手机付款模式还覆
盖了出租车、汽车修理厂、4S店、药店等行
业。“打车软件商让利的活动虽然少了，但手
机付款模式的确很方便，我已经爱上了这种付
款方式了。”市民邹女士说。

手机支付习惯还在“培养期”

用手机交水电气费、银行转账、购物、用
餐……记者采访中，不少商家称未来手机支付
有望成潮流。

对此，前不久来泰旅游的深圳市民孙昌旭
称，今年年初，她跟儿子去欧洲旅游，深感互
联网方便一切。“儿子拿着一个手机，所有吃
饭购物全部靠它。手机不仅用来导航，查阅商
场所有商品信息，还能用手机埋单，确实很方
便。”孙昌旭告诉记者。

“在欧美国家，手机埋单模式基本上是无
孔不入，其受欢迎程度类似于我们现在的网购
一样。”孙昌旭感慨地说。

“目前来看，手机埋单模式还是限制在习
惯于线上消费的年轻人群体，对于其他年龄段
人群来说，推广与普及还是需要时间。”在泰
山大街一快餐店，店长王先生如是说。

“大家都在喊让互联网成为线下交易前台
的O2O模式已经到来了，作为服务型企业应该
抓住此次机会为服务升级提供帮助，也能让消
费者尽快进入O2O模式，不至于被淘汰，但我
们的担忧还是不少。”擂鼓石大街某超市经理
黄女士说，以打车软件强势进入百姓生活为
例，当初为抢占市场，各种让利和送现金活动
不断，才掀起了打车软件一度受欢迎的热潮，
但随着各种活动的“降温”，打车软件也渐渐
受到冷落。“一股风过去后，剩下的支持者并
不很多，而手机支付运营商给餐饮和商超的优
惠力度有限，就怕还没等炒热就冷却下去，造
成‘剃头挑子一头热’，商家积极，消费者却
淡定。”黄女士希望手机支付运营商能多给消
费者一些让利活动，最好能持久做下去。

“任何习惯的养成都有一个过程，手机埋

单习惯也不例外，习惯的养成，需要营造好的
环境以求达到最佳效果。需要社会完善利于手
机埋单的软件和硬件条件，比如手机上网功能
与商家的配套设施，目前来看，泰安的手机埋
单场所还未正式全面普及，还需要运营商在扩
大对传统产业的渗透面的同时，加大优惠力
度。”黄女士说，只要度过了“培养期”，相
信“只带手机不带钱包”的全新生活方式会得
到消费者认可。

潜在风险不容小觑

手机付款的实现，需要手机里面安装支付
宝、财付通等第三方移动客户端，将手机卡绑
定在这些手机支付端上，就能带着手机立马消
费。

“手机支付在给人们生活带来便利的同
时，也隐藏着风险。”泰安市商业银行工作人
员刘原华提醒说，银行用户使用移动支付方式
付费时应格外谨慎并一定要保管好个人信息、

银行卡及手机校验码等隐私信息。
“不少不法分子利用手机支付功能进行犯

罪的案例多了，千万不要轻信陌生号码发来的
支付链接。”市民冯晓阳前不久收到一条陌生
号码发来的短信，内容为某商店打折促销衣
袜，他便用手机上网付款，结果之后看不到交
易记录，却收到一个订单链接，进入后发现是
授权账户支付界面，在点击确认后，收到了银
行卡内1000元被转走的短信。

“为避免手机支付遭遇木马或钓鱼网站的
威胁，平时要注意不要安装任何不明应用软
件，不要点击陌生网络链接。”刘原华进一步
解释说，不少人都较依赖短信校验码，但这种
方式很容易被恶意软件截获，为保险期间，用
户最好设置单次转账的最高限额。

“用户最好将日常使用的银行账户与网银
账户分开，网银账户的资金要根据所需进行充
值，这样做虽保守但最为安全。”刘原华称，
若手机丢失，应立即到银行挂失并解绑与此手
机号码关联的网上银行。

手机支付现身泰安商超、时尚餐厅等消费场所

逛街消费只带手机不带钱包
◆5月底，泰安市一家大型商

超开通了“支付宝”付款，实现

了购物不带现金不带卡，拿个手

机就行。在当前移动互联网时代

下，随着网上银行、支付宝、微

信钱包等多种支付形式的普及，

智能手机互联网支付正慢慢改变

泰安市民的传统消费模式。

□ 本报记者 郑莉

合作办学人气旺

“我的成绩在国内只能读专科，但是出国
学习能读本科，而且我也喜欢韩国。”6月26
日，在泰安市2015年普通高校招生咨询会现
场，刚从烟台大学中外合作办学展区咨询完的
崔进告诉记者，她对韩国留学很感兴趣。

泰安市学生成长服务平台工作人员告诉记

者，今年新增的国际交流区中的中外合作办学
院校由泰安市教育局牵头，首次亮相高招会，
为出国留学考生提供咨询服务。几位考生和家
长表示，他们最关注的就是中外合作办学的学
历是否认可、语言学习安排等问题，有政府做
后台保障，给考生的选择增加了信心。

记者注意到，在众多前来咨询的考生中，
有不少高分考生。新加坡共和理工学院招生代
表告诉记者，与传统理解的中外合作办学院校
多吸引分数低考生的观念不同，现场咨询的考
生中不乏尖子生。

“3+2”贯通分段培养成“招牌”

“不用专升本考试就能读本科，我觉得很
方便。”在山东电子职业技术学院展位前，刚
咨询完的考生杨晨对妈妈说。

山东电子职业技术学院招生负责人告诉记
者，“3+2”贯通分段培养是指职业院校与本
科高校对口贯通分段培养，是山东省打通职业
教育与本科教育桥梁的试点工程。山东电子职
业技术学院的软件技术专业今年被确定为“3+
2”对口贯通分段培养试点专业，衔接本科高
校为山东师范大学，本科专业是计算机科学与
技术，有50个招生计划。2015年参加夏季高考
的考生，投档成绩达到山东省本科二批录取最
低控制线下50分之内，均可以报考。

同样的情况也出现在拥有“3+2”对口贯
通分段培养试点专业的泰山职业技术学院、淄
博职业学院等高职院校的展位前。“这是我们

的招牌，很多考生都是冲着‘3+2’来的，每
年投档数都比计划数多不少。”淄博职业学院
招生负责人说。

你的分数能报哪些院校

今年的高招会共吸引了100余所院校参
加，其中本科院校有50余所，专科30余所，首
次亮相国际交流区的中外合作办学院校有10余
所。其中，本科院校以省内院校为主，山东大
学、南京航空航天大学等国家重点院校也纷纷
向前来咨询的高分考生抛出“橄榄枝”。你的
分数能报哪些院校？记者根据各高校招生负责
人介绍，做出汇总。

山东大学：文科前300名(643分)，理科前
1000名(678分)，满足第一专业志愿，泰山学堂
免笔试只面试合格后可录取，卓越计划、国家
基地等各类特色班保证录取；文科前500名(638
分)，理科前2000名(668分)，A位次报考能够满
足第一专业志愿；文科前1900名(618分)，理科
前8300名(642分)鼓励报考并建议考生将山大放
在A位次报考。

电子科技大学：山东投放计划160个，2014
年理科投档线653分，今年预计645左右，建议
630分以上填报较为稳妥。

哈尔滨工业大学：山东投放计划95个，理
科最低录取分数估计在660——— 667之间；哈尔
滨工业大学（威海）计划招生650人，理科分
数超过一本线60分可考虑报考。

南京航空航天大学：山东投放计划137

个，同比增加12个计划，新增船舶与海洋、交
通运输2个面向山东招生的专业，2014年理科最
低录取分数651分，今年预计640分左右。

西北工业大学：山东投放计划近200个，
预计文科提档线600分左右、理科645左右，机
械设计制造及其自动化、材料科学与工程专业
位列全国第3，通过欧洲认证（可申请欧洲工
程师），建议报考。

中国石油大学(华东)：预计最低提档线在
文科600分、理科610分左右，建议此分段考生
放在A次位报考。

山东师范大学：文科一本线上15分、理科
线上20分可报考，文科高于20分以上，理科高
于一本线30分以上比较有把握。

山东农业大学：一本文科575分、理科573
分左右把握较大，二本专业文科564分、理科
543分左右较稳妥。中外合作班510分左右可考
虑报考。

山东科技大学：一本专业在黄岛就读，二
本在泰安就读，一本线低于30分内可推荐报
考，考生服从调剂，志愿会顺补到二本专业，
可参考往年分数线。

泰山医学院：医学影像和临床医学专业最
低录取分数线接近一本线，其余专业考生二本
线上40、50分均可报，第一志愿希望大。合作
办学项目取消，计划数少了近200人。

泰山学院：参照2014招生录取情况，达到
二本校的考生建议报考校企合作专业，高出二
本线20分以上的，建议报考普通文理专业，建
议第一志愿报考并服从调剂。

泰安首次举办大型国际教育展会，同时举办高招会

高等教育合作办学仍受追捧
◆6月26日，2015中国泰山国际

教育展在泰山职业技术学院开幕，

20多个国家的近百所大学、教育机

构和中外合作项目精彩亮相泰安 ,

这是泰安市首次举办的大型国际教

育展会。泰安市2015年普通高校招

生咨询会同时拉开序幕，共有100

余所本科、专科、高职高专院校以

及中外合作办学院校参加。当天共

接待咨询的考生及家长近 3万人

次，新增的国际交流区中外合作办

学院校人气较旺。

□记者 刘涛
通讯员 刘刚 报道
本报泰安讯 伊朗霍德罗公司作为中外合

资公司山东青年意可汽车有限公司股东之一，
两次发函要求查阅合资公司所有的财务报告、
会计账簿，而山东青年意可汽车有限公司未予
答复。伊朗霍德罗公司遂起诉要求行使股东知
情权。

近日，泰安市中级人民法院受理此案，虽
然该案在宣判前，双方达成和解，原告撤诉，
但仍具有一定的审理意义，它对在股东知情权
纠纷案中如何确定知情权的范围提供范例。

今年是泰安市中级人民法院取得涉外商事
案件管辖权第十个年头，6月29日上午，该院召
开新闻发布会，发布了《泰安市中级人民法院

涉外商事案件审判白皮书（2005-2015）》。截
至今年3月，泰安中院共受理涉外商事案件107
件，审结99件，总标的额50232万元，受理案件
数量在全省各中级法院居中。

在审理的涉外案件中，以合同类纠纷为
主，占68件，涉及买卖合同、借款担保合同纠
纷等15种类型，侵权类纠纷9件，涉及股东知情
权、股东请求变更公司登记、公司证照返还纠
纷等6种类型，信用证纠纷16件。

近年来，涉外纠纷呈现新特点。涉外案件
类型不断扩展，新类型案件不断出现。目前，
涉外案件类型仍以传统的合同类纠纷为主，但
公司解散纠纷、申请公司清算等侵权纠纷增
多。2014年以来信用证纠纷增多，达14件。

涉外案件共涉及到18个国家和地区，反映

了辖区内涉外主体的对外经济交往日益活跃和
广泛，但以涉港澳台及外籍华人为主，涉及英
属维尔京群岛、毛里求斯等离岸公司的案件也
占一定比例。

涉外案件审理难度大周期长。涉外商事法
律关系纷繁复杂，新类型案件不断涌现，审理
难度不断加大，加之涉外审判中存在的域外送
达、公证认证等特殊程序要求，致使涉外商事
案件的审理周期普遍长于国内普通案件。

境外主体作原告的胜诉率较高。在以判决
方式结案的涉外案件中，涉外当事人的胜诉率
近80%，原因在于境外当事人提起诉讼相对比
较谨慎，在证据提供、参与庭审等阶段均准备
充足，大多委托国内专业律师代理，保证了较
高的胜诉率。

《泰安市中级人民法院涉外商事案件审判白皮书（2005-2015）》发布

十年受理涉外商事案件107件

□记者 刘培俊 报道
6月29日，在泰安一

商超，刚刚挂起的手机
支付宣传特别醒目。

□记者 郑莉 通讯员 付刚 报道
本报泰安讯 “真是一场好雨，茶树、蔬菜

瓜果‘喝’饱了水省不少事。”6月25日，泰安
市泰山区省庄镇叶家庄村党支部书记朱新荣在雨
中一边查看茶园一边说。

这个曾是“穷乡僻壤”的山村在2014年入选
山东省“2014发现山东最美村镇”名单，如今又
有了新发展，300亩茶园即将进入采摘期，茶产
业将成为带动叶家庄村民致富的主导产业。

叶家庄位于泰安城区东北方向，距离方特欢
乐世界不足1000米。朱新荣说，以前村子里只有
羊肠小道，“娶媳妇要往家背”，2005年才修了
主街，但没有与外界直通的大道。2009年村两委
班子换届、2013年环山路东延工程通车，叶家庄
村搭上发展“顺风车”。

“我上任的时候，村集体账上没钱，先去其
他村借了2万元钱用。”朱新荣回忆道，2009年
开始，村两委成员开始规划建设叶家庄生态休闲
景区，争取上级财政支持，聘请泰山学院、泰安
市旅游局等旅游专家与规划设计人员进行整体规
划。

叶家庄的包村“第一书记”贾宏志告诉记
者，以前，这个村的土地多种植栗子树、山楂树
等，入不敷出。确定发展思路以后，叶家庄成立
了两个农业合作社，将村民的土地集中起来，统
一规划、统一发展，解放了100余名劳动力，并
且将每亩土地流转费用提升到每年1000元、2000
元。“旅游项目属于村集体，村民不光可以按土
地得到分红，也可以在村里从事采摘、农场管
理、采茶炒茶等工作，由村里发给工资。下一步
旧村改造、养老中心建设等促进村民增收的项目
将越来越多。”贾宏志说，单算土地一项社员每
年每亩可得10000元分红，大大提高了收入水
平。

目前，该村投资2000万元的一期工程已建设
完毕，主要建成了有机茶园、私人农场等项目，
形成了独具特色的自然和文化产品集群，全村基
本实现由单纯的粮食种植业向茶叶、林果等高附
加值、适宜发展旅游的业态转型，茶叶、林果成
为主业。

位于村南边的小地主私人农场里，土地被分
成大小不一的小块并围上篱笆，豆角、黄瓜等应
季蔬菜长势喜人。朱新荣介绍，如今人们追求返
璞归真，喜欢绿色食品，这里的土地按平方出租
给市民，合作社按照租户要求种植蔬菜，保证绿
色、无公害，让市民体验一把当“地主”的感
觉，目前已出租了70%左右的土地。

他告诉记者，二期规划还要建设采摘大棚、
民俗文化产业园、泰山人家等项目，“我们村下
决心发展有机农业，上沼气项目、搞绿色茶园，
整个村庄率先走向循环农业、循环经济的道路，
再结合新村改造、旅游业发展，叶家庄将实现整
体发展的转型。”

从“穷乡僻壤”
到“最美乡村”

□记者 曹儒峰 通讯员 王加庆 报道
本报泰安讯 随着气温的逐渐升高，泰安市

用电量激增。为进一步规范泰安市锅炉使用单位
日常行为，加强燃气锅炉使用安全，有效遏制锅
炉安全事故的发生，近日，山东省特种设备检验
研究院泰安分院对泰安市电站锅炉开展了一次夏
季专项内部检验。

本次锅炉内部检验活动，重点检查了在用电
站锅炉的实际运行情况、各项安全管理制度落实
及日常管理情况、应急救援预案制定以及演练等
情况。

据悉，今年入夏以来，泰安分院共抽调了锅
炉检验人员20余人次，检查范围覆盖泰安市7个
县市区，涉及锅炉使用单位近十家，燃气锅炉10
余台。

夏季电站锅炉
内部检验开始

□记者 刘涛 通讯员 王磊 报道
本报泰安讯 6月23日，泰安市高速公路交

警支队开展了整治危化品道路运输违法行为第一
次统一行动。行动中，共走访辖区危化品运输企
业7家，检查危化品车辆27辆，处罚3辆，处罚危
化品运输企业3家，社会效果显著。

此次行动，泰安市高速公路交警支队共出动
警力76人次，出动警车22辆，设立检查站9个，
重点检查过往车辆标识是否齐全、车身反光标识
是否规范有效，有无押运人员、车辆年检合格证
有效期、剧毒化学品公路运输通行证以及车辆行
驶的时间、路线和速度等事项，对查处存在交通
违法行为及安全隐患，一律按规定处罚，坚决做
到违法行为不消除不放行。

3家危化品
运输企业受罚

□记者 姜 斌
通讯员 王玉梅 报道
本报泰安讯 7月1日，记者从泰安市食品药

品监督管理局获悉，自6月29日开始，全市食品
药品监督系统将集中一周的时间，深入开展食品
“三小”问题集中整治行动。

据了解，6月28日上午，市食品药品监管局
对泰山区、泰山景区“三小”整治情况进行了暗
访督导，先后对虎山路北段、康复路、火车站广
场、青山街东头、观光路中段等区域的“小餐
饮、小摊贩、小作坊”进行了暗访督导，督导28
家，发现问题89个。针对暗访督导发现的问题，
市局创城迎审领导小组办公室给泰山区、泰山景
区食品药品监管局下发了督办通知书，明确了整
改问题和整改时限，要求在7月2日之前整改完
毕。

集中整治食品
“三小”问题
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